

TRABAJO

Año IV

N.º 94

Aparece semanalmente

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 100 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 150 id.
Número atrasado, 10 cént mos

Elche 9 Abril 1911

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

ABRIL

9

DOMINGO

1908.—Roosevelt pide, al Parlamento yanqui la supresión de los periódicos anarquistas.

CONJUNCIÓN

REPUBLICANO - SOCIALISTA

COMITÉ LOCAL

MITIN

hoy a las diez de la mañana, en el Teatro Llorente, dedicado a los labradores.

Se suspenden, hasta nuevo aviso, las reuniones públicas, para sucesivos domingos.

1.º de Mayo

El Elche obrero se prepara a celebrar la fiesta del Trabajo presentando a los Poderes constituidos varias reclamaciones, al frente de las cuales figura la jornada máxima de 8 horas y una legislación protectora del trabajo.

Desde el acuerdo tomado en el Congreso Socialista de París celebrado el 1889, la clase obrera organizada internacionalmente se levanta en un mismo día, para oponer al mundo que muere, el mundo del Porvenir y para edificar sobre las ruinas de la Sociedad que agoniza por sus vicios y sus egoísmos, la Sociedad futura que ya alborea.

Los delegados de las Sociedades domiciliadas en el Círculo Obrero están ultimando los detalles del programa, que oportunamente se darán a conocer.

Esperamos, por los preparativos que vienen haciéndose, que la fiesta obrera revestirá este año verdadera importancia.

En los pasados días de lluvia, las calles del Irrabal, intransitables, despedían pestífero olor de ciéno.

¿El Alcalde?

No ha mandado que se arreglen, ni lo mandará tampoco en lo sucesivo, porque está muy atareado pidiendo fuerza armada contra este honrado y pacífico pueblo.

Y lo primero es lo primero.

¿Verdad D. Serafin?

Rápida

VIGILIA

Uno de los preceptos que manda observar la religión católica, como vehículo que conduce a las almas a gozar de las bienandanzas celestiales, es la continencia en los días de vigilia. No es extraño que existan gentes que se sometan ciegameamente a su cumplimiento.

La ceguera del entendimiento en nuestro país, es moneda corriente, y la ignorancia es madre de grandes absurdos.

Puede concebirse que en las pasadas generaciones las muchedumbres cumplieran rigurosamente este precepto religioso mortificando gustosas su cuerpo con la abstinencia, porque su cultura no les permitiera conocer los errores que sufrían.

Actualmente parece un sarcasmo, rayano en la idiotez, eso del ayuno; cuando vemos que bastan unas cuantas pesetas para obtener, del pobrecito prisionero del mayestático palacio de Roma, autorización para comer los manjares que

se le antojen a cualquier mortal, sin peligro de que el *todo poderoso* le pida cuenta de ello.

Lo divino aparece en todas sus manifestaciones, diametralmente opuesto a lo humano.

Mientras los sabios doctores de la ciencia aconsejan al hombre que se proporcione una sana y abundante alimentación para que su organismo pueda resistir con éxito las mortíferas acometidas de los microbios, los interesados en mantener las creencias de ultratumba predicán la necesidad del ayuno para que por estas perjudiciales mortificaciones puedan, los que las practican, hacerse acreedores a la consideración del poder invisible que... *habrá de juzgarles.*

Pudiera admitirse esta suposición, si todos hubieran de practicarla para gozar de los prometidos bienes celestiales, pero cuando se establecen privilegios de exención para aquellos que puedan abrir su bolsillo y con el oro alcanzar el perdón de su desbordante gula, sería de majaderos vivir resignados al cumplimiento de un precepto fuera de la igualdad; máxime cuando no existen disposiciones legales que obliguen a ello.

Por eso cada día se ve alejar de las muchedumbres las ridículas creencias de preceptos arcaicos que la interesada marrullería de los vivos estableció, con el fin único de explotar a su favor la ignorancia de las gentes. Y... después de todo, baste considerar que un Lunes es igual a un Viernes, y que las semanas solo pueden considerarse santificadas cuando se tengan cubiertas las necesidades del hogar.

Lo demás son garrulerías.

FLORIDAN FENELIN

Desde que Sansano, el honrado ex-alcalde, no está en la Alcaldía, los mozos que desean obtener la fé de soltería tienen que pagar el PEBRE.

¡Viva la moralidad democrático-canalejista!

A Ferrer

Hurra al mártir que al dejar las miserias de este mundo, con su sangre hizo fecundo

lo que creyeron matar: si un cuerpo hicieron rodar por aquel foso maldito, hoy con clamor inaudito te aclama el proletariado, y un nombre glorificado queda en nuestro pecho escrito.

Tú, que al obrero le dabas raudales de tu saber, tú, que sabías vencer lo que al progreso estorbaba, tú, que al hombre preparabas moldeando su razón y haciendo de tu Nación una España de hombres libres, acecháronte unos tigers rasgándote el corazón.

Loor a Baró y García que contigo sucumbieron, loor a los que vertieron su sangre con valentía: os mató una cofradía de jesuitas rastrosos, y si fuisteis los primeros que sus garras estrujaron, sepan ellos que quedaron tras vos muchos herederos.

R. BROTONS

En 6 duros diarios se calcula el gasto que el Municipio hace para pagar el hospedaje de la fuerza armada que los caciques reclaman para poner una nota de perturbador a este honrado pueblo, perturbado por la mala administración.

CURIOSIDADES HISTÓRICAS

Los papas

SIMACO.—Este fué elegido en la basilica de Constantinopla, y Lorenzo en la de Santa María, resultando una guerra civil que desoló Roma y ensangrentó sus calles. Los más notables ciudadanos obligaron a marchar a Ravena a ambos rivales y que el rey Teodorico resolviera. Este decidió que ocupara la silla el primero que fué elegido, ó sea Simaco.

Dos senadores acusaron al papa de adulterio y otros horribles crímenes. Reunido un concilio para juzgar a Simaco, pidió este que se

retirara el obispo visitador que había ido por orden de Teodorico. No consiguiéndolo por razones, apeló á la fuerza atacando á su escolta, siendo salvado el obispo por las tropas de Teodorico.

Los parciales de Simaco asesinaron á clérigos y frailes en las calles, forzaron á las vírgenes y las pasearon desnudas azotándolas con varas. Llamado cuatro veces el papa no quiso salir de la iglesia de San Pedro, donde se había refugiado, declarando los padres que no podían condenar á un ausente.

En Oriente no cesaban tampoco los desórdenes; los herejes y los católicos se asesinaban mutuamente y convertían los monasterios en campos de batalla. Murió el 19 Julio 514.

Siglo VI

HERMIDAS.—Por esta época los clérigos, entregados al crimen, no respetaban los lugares más sagrados.

Una multitud furiosa degolló en Alejandría al obispo San Crotero, sin respetar su ancianidad, ni la capilla en que se refugió, ni la festividad del día (Jueves Santo).

Después de mutilar y arrastrar su cuerpo por las calles, lo quemaron con leña.

En Antioquia, los católicos, so pretexto de un concilio, atrajeron á numerosos frailes *Entiquianos* y los asesinaron. La sangre derramada fué tanta, que los cadáveres detuvieron el curso del río Oronte, saliendo de madre, según refiere el historiador La Chatre.

El obispo católico Sabas, de Jerusalén, al frentes de los árabes, destrozó á las tropas del emperador, imponiendo el cristianismo con el auxilio de los mahometanos.

Anastasio fué sitiado en su palacio por un ejército de frailes que llevaban la cruz y los evangelios, salvándose el emperador gracias á una vergonzosa sumisión.

Al penetrar los bárbaros en el imperio, acoje favorablemente á los herejes, recibiendo de ellos ricos presentes.

Hermidas fué un fanático implacable que persiguió cruelmente á los herejes, haciéndoles azotar públicamente antes de sentenciarlos, sin respetar sexos ni edades. Murió en el año 523.

(Continuará)

A Radamés

Si, señor Radamés, inerudito injusticiable, yo—servidor de usted—soy el autor de la mamarrachada que publicó el número noventa y dos de TRABAJO; yo soy, si, ese despechado, falto de saber, que atraído por la ceguedad del fanatismo, dediqué un ratito de los pocos que tengo de vagancia á execrar á «Blanco y Negro».

¡Ah... inícuo! Si el pueblo no reconociera vuestra actitud con su

verdadera justicia, fácil sería de creer el enaltecimiento que haceis á Negro y más Negro en el último número de «La Semana».

¿Ha sido siempre la música servidora del pueblo en todos los actos necesarios? Sí, porque «Blanco y Negro», ha amenizado actos religiosos, Socialistas y Republicanos; luego la presencia en estas funciones demuestran la popularidad de la Banda.

¿Y aun dice el sabio autor de «Notas Musicales», que no fué político el acto del día veinte y seis de Febrero, donde se negó á asistir porque no agasajaban á los caciques del director?

¡Ah... hipócrita ramplón!
¿Tampoco cree, Sr. Radamés, que pueda acusar de insuficiencia? Si hubiera sido uno de los que el ruido de la música molesta, no podría acusar de tal insuficiencia, pero el ser yo un entusiasta por la música, entusiasta que he acompañado siempre á Alicante, Oriuela y á cuantas partes haya tenido que ir. Por lo tanto, mi continua compañía con «Blanco y Negro» me ha facilitado sobradas pruebas para testimoniar mi acusación. ¿Quiere V. alguna? Pues allá vá: en los nocturnos ensayos que celebra la música, ¿quién dirige? ¿Es el director que se presenta ante un público, ó es un individuo de los que componen la banda? Dispense V. Sr. Radamés, que le anticipe estas preguntas, pero las motivan el ver en varios ensayos llamarse al orden y hacerse notar sus faltas unos músicos á otros y el director.... ¡tan tranquilo!

Por si esto no basta le citaré á usted más: En el último beneficio á la Cruz Roja que se celebró en el «Kursaal» ¿Podrá usted deducir que tocaron allí? ¿Fué la fantasía del «Conde de Luxemburgo» ó «Moros y Cristianos»? Más bien parecía esto último por la desalineación de los instrumentos, ocasionando esto grandes murmullos entre los concurrentes conocedores de estos acordes.

¿No basta aún? ¿Quiere más datos? Pues los tiene: Las veces que han ejecutado la aplaudida fantasía de «Rejas y votos» en la Glorieta, ¿qué les ha resultado? Júzguelo bien, y recuerde una vez de estas que ¡oh... fatalidad! el Bombardino de Radamés iba camino adverso al de sus compañeros.

¿Son esto pruebas de insuficiencia de oído? ¿Cortedad de dirección? No hable pues el Sr. Radamés, porque tiene para que callar. Dígalo sino, las protestas que ocasionó su incorporación en la banda; dígalo también, el resultado del esclarecimiento que se hizo en la música para dispersar los ruines, el señor Radamés no se quedó.

Y últimamente. ¿Podrá usted decirme qué marca de fábrica tiene el instrumento que toca?

Si me dice esto, y el precio, seremos buenos amigos.

A. B.

¡Avante!

(Cero cincuenta, igual á cero)

Son vanas, cero y medio, tus voces, tus atracos...
Es sueño irrealizable, el fin de tu cantar.
La Patria está en las garras de negros pajarracos
Y solo la República la tiene que salvar.

P. PASTOR MACIÁ

Tribuna Obrera

Contestando

En el periódico local «La Semana» correspondiente al domingo último, publica D. Juan Martínez Fuster un comunicado en el que pretende justificar su conducta como patrono, al despedir de su taller al costurero José Torremocha por haber cometido este la falta leve de dar á un par de suelas DOS puntos menos de como se tiene convenido; falta por la cual ha quedado el operario sin trabajo.

Manifestamos el pasado número, en esta misma sección, que no discutíamos la cuestión bajo el aspecto que pudiéramos llamar legal, porque sería tanto como dar la razón al que no la tiene, que es el señor Fuster, mas nosotros hemos de penetrar en el fondo moral del asunto denunciado para demostrar que la razón está con nosotros.

El operario despedido es defensor de los intereses obreros, y en la casa del Sr. Martínez ha hecho más de una reclamación que le valieron fuera tomado en ojeriza por el don Juan motivo de estas líneas y como resultado final el despido á la menor falta que ha podido encontrar el patrono en donde trabajaba. Y esto, en buenas entendederas, es el verdadero camorrismo, y no puede en ningún caso ser camorrismo lo señalado por el Sr. Martínez Fuster.

Sentimos que D. Juan, rehuya la discusión en la prensa, cual es nuestro deseo, pues estamos dispuestos á la polémica para demostrar cual ha sido en toda época la línea de conducta que este Sr. seguía con sus operarios, pero éste niégase á sostenerla, por miedo, aún cuando dice que espera en su casa á quien quiera discutir la cuestión.

Dispuestos nos tiene el Sr. Martínez Fuster para discutir el origen del despido y conducta que en su fabricación siguió el despedido, que de haber sido de los que callan y renuncian al cobro del dos por ciento ó el aumento de la trenza llamada de alma, no le hubiese despedido de su casa, pero era éste un buen defensor de las reivindicaciones obreras y por serlo estaba en pugna con el pensar y sentir del Sr. Martínez que no sigue otro norte que el de dominar é imponerse á sus operarios.

Decir en letras de molde como ha dicho el Sr. Martínez Fuster que cumple y se ajusta á los compromisos contraídos con los obreros, es el

colmo. De tal manera es esto falso, que este Sr. no ha tenido inconveniente de manifestar á una Comisión de la «Sociedad de alpargatas» que mientras tuviera en su casa operarios que le cosiesen suelas de trenza de alma, DIEZ céntimos menos de lo contratado ó consignado en la tarifa de precios seguiría esta conducta.

¿Y qué calificativo damos á esto? ¿Le llamamos camorrismo, abuso del débil, provocación patronal ó qué? ¿Acaso esta conducta es la que deben seguir los patronos que no quieren tener reclamaciones y evitar rozaduras? ¿Podemos llamar á esto cumplimiento del deber y por lo tanto de la palabra empeñada? ¿Puede, por ventura, conducirnos esta actitud observada por el señor Martínez, á la reducción de la jornada de trabajo excesiva en su grado, al aumento de jornal de la clase obrera, á la elevación intelectual de esta misma clase y como resultado de todo esto á la liberación de la esclavitud económica porque atraviesa el proletariado? Entendemos que no.

La conducta patronal del señor Martínez Fuster, solo es comparable con la de aquellos grandes capitalistas que quieren absorberlo todo y ni aun personalidad quieren reconocer en nosotros.

Creemos haber contestado al señor Fuster cual corresponde. Si en nuestras afirmaciones hay error, desmientalo el interesado, que nuestra satisfacción será grande.

Terminamos, pues, diciendo lo que al final de «Tribuna obrera» del pasado número: de hoy en adelante nos oirán los sordos.

¿Qué diferencia hay entre un Alcalde del pueblo y un Alcalde del cacique?

En que el primero destinaria 6 duros diarios para arreglar las calles del Arrabal, y el segundo emplea esa cantidad en Guardia civil.

Desde Crevillente

Hoy al tomar la pluma, voy á ocuparme del abandono de la autoridad y la falta de celo en el cumplimiento de las leyes en este desdichado pueblo.

El reposo, que hace mucha falta, no se vé por ninguna parte, é mejor dicho, no sirve para repesar el pan que se vende en las tiendas y tahonas, porque las autoridades no se molestan por cosas tan nimias.

De la higiene no hay que decir nada. Anda como todo. Hace unos días, á consecuencia de haber arrojado agua sucia, era imposible la estancia y paso, por el trayecto comprendido desde la Plaza del Hospital al huerto del «Tio Mari».

TRABAJO

demás la cuesta de la Plaza indicada esta convertida en un estercolero, con perjuicio para la salud de los vecinos. Y esto debieran evitarlo las autoridades.

La Junta de Reformas Sociales hace tiempo que no ha sido convocada por el Sr. Alcalde. De ahí el abandono de la higiene en las fábricas, el incumplimiento del trabajo de los niños y del Descanso Dominical.

Y, por último, el Ayuntamiento siempre se reúne en segunda convocatoria, demostrando con esto los Concejales que no se acuerdan del pueblo más que cuando necesitan sus votos.

Esto es lo que sucede en este país de las esteras.

EL CORRESPONSAL

9 Abril.

Diario de un curioso

DOMINGO 2.—Celebrase el mitin organizado por la Conjunción, asistiendo numerosísimo público que se apretuja para oír, y buen golpe de guardias municipales, que llaman la atención y siembran la alarma. ¿Qué pasa? Un orador expone la sospecha de que el cacique haya tramado algo y envíe a algún asalariado para promover bronca, como otras veces. Hablan varios propagandistas, entre ellos el honrado exalcalde D. Vicente Sansano, que lo hace elocuentemente y con profundidad de ideas. El público aplaude.

A la salida del mitin, un hombre rodeado de guardias municipales que le acompañan, reparte unas hojas insultando a Sansano, hojas que no firma el cacique, ni siquiera el Alcalde, sino ¡un guardia municipal! que no sabe firmar. Los labradores toman las hojas que se les dan, se enteran y las rompen, arrojándolas al suelo. Pronto la calle se cubre de papel. Los caciques no han conseguido su objeto. El pueblo los conoce... ¡y los desprecia!

Por la noche del mismo día, policía alicantina en Elche. ¿Otra vez el caciquismo? Pero, señores, ¡ni que viviéramos en China!

LUNES 3.—Después de oscurecido, guardias municipales rodean la casa de Sansano, el bienhechor del pueblo. Todos se preguntan, nadie sabe nada. ¿Qué ocurre? ¡El cacique! ¡El cacique!!

MARTE 4.—Romanones declara, sin previa censura eclesiástica, que el pater del Salvador es mejor que el de Santa María. ¡Loado sea Dios! De modo que en concepto del cojo, el primer padre resulta, (esto es opinión nuestra) comparado con el segundo, un TÍO.

MIÉRCOLES 5.—¡Huyuyuy, qué frió! Es capaz de helar... hasta a

los caciques. A pesar de su frescura. Y eso que dicen que están calientes.

JUEVES 6.—¿Qué es ese ir y venir de gente, ese trajín? ¿Acaso los caciques?...

—No, hombre, no. Alguna vez habían de no ser ellos. Es que unos *polis* de la secreta han detenido a un honrado ciudadano acusándole de ladrón, porque como á tal le designaba el que se dice robado. Pero se descubrió el error. Y menos mal que se trata de un individuo de familia influyente, que ha logrado arrancar al presunto reo de las manos de la justicia, que si hubiera sido un obrero desconocido, va detenido como ladrón a Alicante, y acaso se hubiera mamado, en estos tiempos de democracia canalajista, algunas *caricias* en el cuartelillo...

—Vamos, una plancha más.

VIERNES 7.—Una preciosa niña de corta edad, llevando un pequeño botijito, dice, con esa media voz de los parvulillos, que va á llenarlo de *auya de Chanchanet*. ¡Horror! ¿Qué dices, encantadora criatura? ¿Si te oye un guardia municipal!...

SÁBADO 8.—Se anuncia la reaparición, para el domingo 9, del valiente semanario anticlerical «¡Ande el Movimiento!» Los católicos fruncen el ceño, los demás nos reímos alegremente... y ¡ande el movimiento, simpáticos jóvenes!

Durante la semana próxima, tienen los beatos dos cosas que hacer: entristecerse y hacer menos.

¡Misterios de la religión!

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión del 6 Abril 1911

La abrió el Sr. Segura á las diez quince, leyéndose el acta anterior que se aprobó con una rectificación del Sr. Sansano.

Los asuntos al despacho carecieron de interés, excepción hecha de las propuestas de personal para las fiestas de *semana santa*, cuya facultad se concedió á la presidencia, votando en contra de la facultad y nombramiento de personal nuestro amigo Vives.

Como constantemente se presentan dimisiones de cargos y empleos municipales, el compañero Vives propuso que el cargo de encargado de los relojes de la ciudad, no se nombrase hasta la sesión próxima, para lo cual podía rogarse al dimisivo ó al propuesto por el Sr. Segura se encargara provisionalmente de estas funciones.

Se desechó la propuesta de Vives á la que se adhirió el Sr. Sansano.

Al final del orden del día el concejal algo independiente Sr. Antón Tari estuvo en su punto al señalar

con grandes caracteres la emigración constante que pesa sobre España por culpa de los malos gobiernos cuya negligencia y abandono en que han tenido á las clases menesterosas, es la determinante de la desconfianza que el pueblo siente hacia quienes administran sus intereses.

La propuesta presentada por el Sr. Antón consiste en pedir á los poderes constituidos: 1.º Pronta tramitación de las concesiones para construir el ferrocarril secundario de Novelda á Santapala. 2.º Elevación de la pared del Pantano unos metros más. 3.º Repoblación de uno ó más montes. 4.º Construcción de caminos vecinales; y 5.º Activar la tramitación de expedientes á fin de que en plazo breve sea un hecho la construcción del puente.

En apoyo de esta proposición hizo su autor un discurso lleno de argumentos convincentes y de acerba crítica contra aquellos que todo lo supeditan á la conveniencia política.

Discutida ampliamente la proposición del Sr. Antón Tari, se acuerda nombrar una Comisión para que presente una memoria relativa á los extremos que la proposición abarca, á fin de presentarlo al gobierno.

Terminado el orden del día, el compañero Vives manifestó que la casa denunciada por él en la sesión pasada se había venido á tierra: llamó la atención de la presidencia para que se gire alguna visita á las escuelas públicas, y por último indicó que en la sesión próxima presentará la propuesta de que el personal de la casa sea inamovible.

Por haber transcurrido la hora reglamentaria se levantó la sesión

NOTICIAS

Agrupación Socialista

ALTAS.—En la última asamblea mensual celebrada se aprobaron 31 altas, de ellas 6 mujeres. Baja ninguna. Adelante, camaradas.

Nuevos semanarios locales

Hemos recibido para el cambio el primer número, publicado el domingo último, del periódico Carlista «La Defensa».

También hoy reaparece el valiente semanario anticlerical «¡Ande el Movimiento!», al que muy cordialmente saludamos deseándole larga vida y todas las simpatías que mereció en la otra época, que de seguro alcanzará.

Sociedad de Albañiles

Ha quedado constituida la junta de gobierno de esta Sociedad en la forma siguiente: Presidente, José Más; Vicepresidente, Rafael Sempere; Secretario primero, Paulino Rodríguez; idem segundo, Laureano Brú; Tesorero, Matías Pizana; Contador, Leopoldo Sempere; Vocales, Rafael Navarro, Blas Velasco, Vicente Román y para el cargo de cobrador al vocal Marcial Torres;

lo que pone en conocimiento de todos los albañiles asociados y no asociados que deseen ingresar, pueden hacerlo hoy domingo, de diez á tres de su mañana en el Círculo Obrero, donde se halla domiciliada esta Sociedad.

Y para cumplimentar lo que dispone el art. 8 del reglamento, se convoca á junta general ordinaria para hoy á la hora mencionada, en el local que ocupa la sociedad de constructores de suelas.

Jornada de 3 horas

La importante Sociedad á base múltiple de albañiles de Madrid «El Trabajo», ha conseguido, después de tenaz lucha, la jornada de 3 horas.

Mírense en este espejo los albañiles de Elche para ingresar, los que aún no lo están, en la organización recién constituida.

Sinceramente felicitamos por su triunfo á los compañeros alicantinos.

El Despartar

MITIN.—Esta importante Sociedad femenina, constituida á base múltiple, dará un mitin dedicado á las mujeres, esta tarde á las tres en el Teatro Loperente.

En Crevillente

MITIN.—Esta tarde á las tres en el Teatro, tendrá lugar un mitin de propaganda republicano-socialista.

En el acto tomarán parte entre otros el abogado D. Daniel Fenoll y los concejales de la Conjunción Sr. Sansano y Vives.

Sociedad de Zapateros

Celebrará asamblea general, para tratar de asuntos de interés relacionados con el oficio, esta tarde á las tres en su domicilio social el Círculo Obrero Illicitano.

Se encarece la asistencia.

Coro Progreso

Se convoca á asamblea general ordinaria para esta tarde á las tres, en el local Escuela del Círculo Obrero. Se encarece la asistencia.

Reuniones y acuerdos

La importante Sociedad de Constructores de suelas, en asamblea general extraordinaria ha discutido el orden del día para el X Congreso de la Unión General de Trabajadores, acordando enviar como delegado al mismo al compañero Francisco García.

En la misma sesión á que hacemos referencia, tomó el acuerdo de donar cien pesetas para «El Socialista» diario.

La Agrupación Socialista aprobó en su última asamblea donar quinientas pesetas para «El Socialista» diario, y abrir una suscripción voluntaria para el mismo fin.

El Despartar Femenino

El Despartar Femenino celebrará en breve Junta general, para discutir el orden del día del Congreso de la Unión y donar alguna cantidad para «El Socialista» diario.

Lo propio harán los Zapateros. La Sección Varía ha donado 25 pesetas.

Tip. de José Aguiló.—Elche.

ANUNCIOS

Cooperativa de Consumo
San Jorge, 23 CASA DEL PUEBLO San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos,
vinos, aceites y pan pesado.

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: San Jorge, 23 ELCHE

RELOJERIA
DE
Francisco Gómez Valero

Corredera, 6 ELCHE Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composuras que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.



No bebas más,
este vicio no es más que
nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las botellas embriagadoras.
Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, a su centro su voluntad.
Una cura inofensiva llamada Coza, ha sido inventada para combatir, apropiadamente, todas las enfermedades relacionadas con el consumo excesivo de alcohol.
MUESTRA que puede obtenerse gratis en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los depósitos indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente a
COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres W. 1
Depósitos: EN ELCHE

Farmacia de G. Ruiz

SASTRERIA

DE
Antonio Sánchez
Abad Pons (Frente a calle Nueva)
ELCHE

En este acreditado taller encontrará el público una gran economía en los precios de confección, así como el mayor esmero y prontitud en los encargos.

Agencia de Transportes y reclamaciones á ferrocarriles

Gerónimo Blasco Ruiz

Empedrada, 6—ELCHE

Despacho y recepción de toda clase de mercancías cobrando módicos honorarios y sin que el interesado tenga que intervenir para nada. No se cobra por adelantado.

Disponible

Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Socialista

TIENE PARA LA VENTA

- | | |
|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| <p>A 50 céntimos
«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez.</p> <p>A 30 céntimos
«Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.</p> <p>A 20 céntimos
Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet P. y A. Cienfuegos.</p> <p>A 15 céntimos
Vida Socialista.
Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».
Calendario del obrero para 1911.</p> | <p>A 10 céntimos
Almanaque Socialista para 1911.
La guerra y la patria.</p> <p>A 5 céntimos
«El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola.
«A los campesinos», por Eugenio Clacch.
«Los deberes de los ricos»
«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.
«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piccanon.
También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.</p> |
|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|

Almanaque Socialista

CALENDARIO del Obrero

PARA 1911 DE VIDA SOCIALISTA **PARA 1911** POR J. J. MOFATO
Á 10 CÉNTIMOS Á 15 CÉNTIMOS

De venta: **PEDRO VALERO CLEMENT.**

Fábrica de Aguardientes, Licores y Jarabes

Joaquín Pérez Sánchez
ELCHE

TRABAJO ORGANO DE LAS SOCIEDADES **OBRERAS**

Sr. D.

Imprenta. Librería y Encuadernación

José Agulló Sánchez
ELCHE